
Vingt-huitième assemblée citoyenne d’ICI St-Robert
Mardi 13 juin 2017, à 19h00 

au centre communautaire St-Robert, 358 avenue Sirois

Présences (une trentaine de personnes étaient présentes la liste qui suit n’est pas complète) :  Claire 
Dubé, Arlène Cotton, Raphaël Arsenault, Ginette Levesque, James Caveen, Philippe Etchecopar, 
Martine Canuel, Rémi Villemure, Caroline Gay, Kim Johnson, Lyne Desjardin, Aline Lepage, Vincent 
Jacques, Jean-Noël Boulanger, Raymond Lepage, Jocelyne Denis, Nicole Plante, Nicole Bolduc, 
Raynald Lavoie, Michel Francoeur, Isabelle Ruest….
 

1. Accueil
Mot de bienvenue de Claire Dubé pour le comité de recherche
Présentation des personnes présentes
Présentation de la mission de l’assemblée et adoption du dernier procès-verbal

Notez bien que la rencontre n’était pas d’une nature habituelle puisqu’elle était sous forme de Café du 
monde et la salle était aménagée comme un café. Des boissons et desserts étaient disponibles. Il a été 
décidé d’adopter rapidement le procès-verbal et de donner des points d’informations essentielles pour 
laisser toute la place au thème de la journée.

2. Élections d’animateur et d’une secrétaire pour la partie assemblée

James a assuré l’animation pour la partie Assemblée et Kim s’est occupée avec d’autres animatrices de 
recueillir les résultats des discussions. Arlène était secrétaire. 

3. Adoption du procès-verbal

Il est proposé par Caroline d’adopter le procès-verbal du 9 mai 2017, secondé par Raphaël.

4. Points d'information 

a) La consultation de la Ville sur l’aménagement du Parc-Lepage sera le 28 juin, 19 h à l’Hôtel de 
Ville.
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b) Le comité d’aménagement durable organisera une Conférence de presse pour lancer sa brochure
sur les arbres le 14 juin 2017. Un amélanchier sera planté en devanture du centre 
communautaire. Cet arbre a été choisi dans l’idée qu’il pourrait devenir l’arbre emblématique 
du quartier.

c) Le café pour l’événement d’aujourd’hui est une gracieuseté du marché Malenfant
d) La corporation des loisirs cherche  à combler des postes d’administrateurs au sein de son 

conseil d’administration. Caroline est intéressée et l’assemblée y voit une belle façon de faire le 
pont avec notre centre communautaire.

5- Déroulement et résultats du Café du monde

  Trois questions ont été proposées aux participants de cette activité consultative, soit :

 Question 1 : Selon vous, comment l’Assemblée peut-elle mieux répondre à son objectif

premier  qui  est  de  :  «  Favoriser  l’engagement  des  citoyennes  et  citoyens  dans

l’amélioration de la vie de leur quartier »?

 Question 2 : Quels moyens pourraient être mis en place pour que l’Assemblée soit plus

inclusive?

o Réalisables par l’Assemblée?

o Réalisables individuellement?

 Question 3 : À quoi ressemble votre Assemblée idéale inclusive?

o Faites le portrait de votre assemblée idéale.

Les personnes présentes ont été invitées à voter pour leurs idées préférées. Voici le top 3 des idées

choisies par les personnes participantes :

Question 1 :

1. Faire des choses concrètes;

2. Avoir une personne ressource pour chacune des rues du quartier;
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3. Tenir des activités récréatives en même temps que les rencontres de l’Assemblée.

Question 2 :

Actions pouvant être réalisées par l’Assemblée :

1. Faire une garderie en même temps que l’Assemblée ;

2. Avoir un lieu pour ICI St-Robert (café, local ouvert) ;

3. Avoir une boîte à suggestions.

Actions pouvant être posées individuellement :

1. Apporter des projets personnellement à l’Assemblée (s’auto-inclure) ;

2. Parler d’ICI St-Robert à ses voisins et ses amiEs ;

3. Aller chercher les personnes dans les organismes et les inviter aux Assemblées.

Question 3 :

1. Avoir  des  lieux  qui  varient  pour  la  tenue  de  l’assemblée  (En  plein  air,  cours  de  l’école

Aquarelle, Parc Lepage, La maison des familles);

2. Congrès/Forum pour des tempêtes d’idées (Liste de priorités + liste de personnes qui veulent

s’impliquer);

3. Utiliser des outils d’animation diversifiés (world café…).

 Il  est  à  noter  que  cette  animation  était  menée  comme  activité  de  clôture  pour  la  recherche-

intervention fait  durant  l’hiver.  La dernière  étape de ce  Café  du Monde était  l’activité  « coup de

cœur ».  Voici un aperçu des résultats « coup de cœur » obtenus :

1. Avoir des rencontres intergénérationnelles ;

2. Répéter la formule du Café du monde et des petits groupes de discussion ;

3. Mettre en place un café communautaire ;

4. Élire une personne-ressource par rue ;

5. Avoir un babillard communautaire à l’épicerie Malenfant ;

6. Avoir une colonne Morris ;

7. Faire du porte-à-porte pour informer les gens et avoir leurs suggestions ;

8. Adapter l’Assemblée aux citoyenNEs ;
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9. Avoir des Assemblées interactives plus axées sur l’échange d’idées et sur les rencontres.

Notez que ces résultats pourront servir dans une planification annuelle.

6. Remerciements et date de la prochaine assemblée

La prochaine assemblée se tiendra le 12 septembre 2017

Bon été à toutes et tous
Levée de l’assemblée
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